
 

 

令和６年第８回横手市議会１２月定例会 

一 般 質 問 要 旨 

 
 

■ 一般質問の日程 

令和６年 12月２日(月)～４日(水)午前 10時～本会議 

■ 一般質問の順序 

期日 順番 議席番号 議  員  名 質問区分 頁 

２日 

１ 24 番 菅 原 正 志 議 員 一問一答 １ 

２ 10 番 青 山   豊 議 員 一 括 ２ 

３ 20 番 髙 橋 和 樹 議 員 一問一答 ３ 

４ ５ 番 林   一 輝 議 員 一 括 ４ 

３日 

５ 17 番 立 身 万 千 子 議 員 一 括 ５ 

６ ２ 番 井 上 忠 征 議 員 一 括 ６ 

７ 12 番 福 田   誠 議 員 一 括 ７ 

８ 21 番 寿 松 木   孝 議 員 一問一答 ９ 

４日 

９ ６ 番 本 間 利 博 議 員 一問一答 10 

10 25 番 齋 藤 光 司 議 員 一 括 11 

11 １ 番 土 田 百 合 子 議 員 一 括 12 
※質問区分の説明 

一  括・・・「一括質問一括答弁方式」の質問方法で、議員が質問項目すべてを演

壇で一括して質問し、その後、執行部（市長や教育長など）が演壇で

その質問項目に対して一括して答弁を行います。再質問は、議員は質

問席で行い、執行部は自席で答弁します。 

一問一答・・・「一問一答方式」の質問方法で、議員は質問席から１つの質問項目ご

とに質問し、執行部は自席から答弁を行います。 
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１．【24番 菅原 正志 議員】（一問一答） 

 

１．新年度予算について 

 １）税収に 103万円の壁の議論はどのような影響が予想されるのか伺う 

 

 

 ２）「選択と集中」特に力を入れる政策は何か伺う 

 

 

 

２．大雄堆肥センターのあり方について  

 １）有機農業などに有用であるのは理解できる。地域環境に犠牲を強いている現状は即

刻解決すべきと考えるが今後のあり方について伺う 

 

 

 

３．大森浄化センターについて 

 １）供用するためには客観的な証明が必要と考える。水漏れ防止と瑕疵担保だけで大丈

夫なのか伺う 

 

 

 

４．鶴ヶ池荘再開について 

 １）当該地区に温泉は必要である。現在の建物を使うことは莫大な費用がかかるのでは

ないか。入浴施設として新規の建物を考えられないか伺う 
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２．【10番 青山 豊 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．防災について 

 １）７月の大雨災害における対応で得た教訓をどう生かしていくのか 

 

 

 

２．市の附属機関について 

 １）全体の基本方針、指針、要綱といった「基準」を定めて運営していくべきではない

か 

 

 

 

３．再生資源物の屋外保管について 

 １）現在、金属スクラップなどの再生資源物の屋外保管については法令による規制の対

象外である。近年、全国各地で不適正な屋外保管により生活環境の保全に支障が生

じるケースが発生しており、それに対応するための条例を制定する動きがある。本

市における必要性について伺う 

 

 

 

４．庁内におけるカスハラ対策について 

 １）これまでの対策の効果は 

 

 

２）職員アンケートの結果と、それを踏まえての今後の方針を伺う 
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３．【20番 髙橋 和樹 議員】（一問一答） 

 

１．横手市のホール施設について 

 １）今後の維持管理と魅力ある利活用をどう考えて進めていくのか伺う 

 

 

 

２．横手市公共温泉施設について 

 １）鶴ヶ池荘の現況と再開に向けた方向性について伺う 
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４．【５番 林 一輝 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．コミュニティ・スクールの現状と今後の方向性は 

 １）令和４年度から市内全ての小中学校に設置しているが、現在までの進捗と成果につ

いて伺う 

 

 

２）地域学校協働活動と一体的に推進するとの事だが、実際にどうすみ分けし、連携し

ているのか伺う 

 

 

 ３）子ども達が抱える様々な問題に対し、学校や保護者のみで対応するのではなく、コ

ミュニティ・スクールが中心となり、地域で対応することが重要と考えるがどうか 

 

 

 

２．ケアラーの把握と対応について  

 １）令和５年度に引き続き行った、令和６年度のヤングケアラーについてのアンケート

結果について伺う 

 

 

 ２）令和５年 12 月議会でワーキングケアラーの現状について伺った際に、調査を行う

との答弁だったが、その調査の結果について伺う 

 

 

 ３）ヤングケアラーやワーキングケアラーについて、市としての支援は考えているか 
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５．【17番 立身 万千子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．Ｗｅｌｌ-ｂｅｉｎｇの横手市を実現するためにどういう施策

を講じるか 

 １）Ｗｅｌｌ-ｂｅｉｎｇとは、身体的・精神的に健康な状態に加え、社会的・経済的

に良好で満たされている状態が向上することで働く意欲や生産性が向上するという

定義をふまえて 

  ①健康維持・増進のための市役所の取組を問う。職員の健康診断・二次検診・ストレ

スチェックの内容は向上したか。 

 

  ②健康相談やメンタル不全等の受け入れ態勢における充実度はどうか。 

 

  ③検診費用や受診休暇等で正職員と非正規職員の待遇は同じか。 

 

 

２）国が提唱するＷｅｌｌ-ｂｅｉｎｇの背景にあった「少子化」を克服する施策とし

て「食」の中でも「子育て支援」の重大施策である「学校給食の無償化」、さらに

有機食材の普及を地域の環境整備とともに進めていく必要があるという点から問う 

  ①当市でも第３子以降の学校給食費を無償にする施策を歓迎するが、もう一歩考えを

進めて成長期の児童生徒には身体にできるだけ害のない食材を価格の心配なく提供

することを提案するがどうか。 

 

  ②雄物川流域でもフッ素化合物が水道水に含まれる心配を市民はしている。その対策

は。 
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６．【２番 井上 忠征 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．物価高騰対策として低所得者への支援について 

 １）市の対策として検討している事業を伺う 

 

 

 ２）給付金の対象者を拡大することについて伺う 

 

 

 

２．市の税務運営について 

 １）適正な課税はどのようにして検証しているのか伺う 

 

 

 ２）不納欠損処理について伺う 

 

 

 

３．市立病院の経営改善について 

 １）病院経営における投資について伺う 

 

 

 ２）病院経営における営業活動について伺う 
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７．【12番 福田 誠 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．横手市における不登校児童生徒の現状と対策について 

 １）横手市の小中学校における不登校児童生徒数の推移について問う 

   

   

 ２）不登校の主な要因や背景についてどのように分析されているか問う 

   

   

３）不登校児童生徒への支援体制について問う 

   

   

 ４）多様な学びの場の提供について問う 

   

   

   

２．地域活性化のために、統合予定の新高校に「マンガ学科」設立

を働きかけてはどうか 

   

   

   

３．新体育館の持続可能な運営に向けた取組について 

 １）維持管理費の財政負担軽減策の検討について問う 

   

   

 ２）施設運営の収益化策について問う 

   

   

３）スポーツツーリズムの推進について問う 
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４）環境配慮型施設としての取組について問う 

   

   

 ５）新施設をホームとするＶリーグチームの誘致と連携について問う 
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８．【21番 寿松木 孝 議員】（一問一答） 

 

１．大雄地域内の課題について 

 １）来年度に実施予定の大雄トレーニングセンター機能移転の進捗状況と今後の建て替

えの見通しについて伺う 

 

 

２）市の施設カルテによれば、大雄堆肥センターは既に標準耐用年数を終えているが、

今後の施設運営について伺う 

 

 

３）市長は令和７年度末までに、ゆとりおん大雄の入浴サービスを終えたいとの意向を

示しているが、その根拠を伺う。また、新たな施設活用案を住民と協議するとして

いるが、その具体についても伺う 

 

 

 

２．衆院選の応援について 

 １）10 月 27 日に投開票された衆議院選挙の運動期間中は、市長公務も多い時期だった

と思うが、選挙応援による公務への支障は無かったのか伺う 
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９．【６番 本間 利博 議員】（一問一答） 

 

１．横手市産の木材利用と林産業活性化について 

 １）横手市木材利用促進基本方針の取組と成果について伺う 

 

 

 ２）今後の横手市産木材の利用促進の具体策について伺う 

 

 

 ３）横手Ｊ－クレジットの取組と活用について伺う 

 

 

 

２．発酵のまち横手をどのようにアピールしていくのか 

 １）横手の発酵食の魅力をアピールしていくための具体策について伺う 

 

 

 

３．局地的な大雨災害や雪解け水対策としての河川のしゅんせつに

ついて 

１）河川のしゅんせつについて、実績と今後の取組について伺う 
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10．【25番 齋藤 光司 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．市の人口減、少子高齢化対策について 

 １）現在の数値は市の人口ビジョンの想定内か伺う 

 

 

 ２）市の中での地域（旧市町村単位）格差をどうとらえ、その対策が取られているか伺

う 

 

 

 ３）限界集落という言葉が定着してきたが、横手市の実態は。また、その中で消滅が心

配される集落の数は。その対策が取られているか伺う 

 

 

 

２．市の公共施設の老朽化、市内の空き家の増加について 

 １）横手市公共施設個別施設計画が示され実行されているが、それが合併時に目指した

地域の均衡ある発展と両立していると当局としては考えられているのか伺う 

 

 

 ２）市の空き家条例は、今の市の空き家対策として有効か、市の考えを伺う 

 

 

 ３）今、中心市街地の活性化を図る条例が提案されているが、十文字の旧第一小学校、

文化センター、商工会跡地等、まさに中心部に穴が空いた状態になっているが、市

の政策により空洞化したものであり、地域住民の不安払拭のためにも明確な将来像

を示すべき。考えを伺う 
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11．【１番 土田 百合子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．防災対策について 

 １）田んぼダムは実施する地域やその下流域の湛水被害リスクを低減し、さらに農地の

保全にも寄与することが期待されている。当市の「田んぼダム」に取り組む考えに

ついて伺う 

 

 

 ２）地域の防災力向上に「道の駅」をどう活かすのか 

  ①道の駅十文字の「防災道の駅」選定に係る今後の取組について 

 

  ②今後の道の駅十文字の広域防災拠点としての強化と活用について 

 

  ③道の駅十文字へのシャワー設置の考えについて伺う 

 

  ④道の駅十文字駐車場の拡張の考えについて伺う 

 

 

 

２．市営住宅の入居について 

 １）連帯保証人の要件緩和について考えを伺う 

 

 

 ２）単身世帯が増加している中で、若年者を含む単身世帯の入居が可能となるよう、入

居要件の緩和について当市の考えを伺う 

 

 

 ３）高齢化が進む中で、市営住宅のバリアフリー化についての取組を伺う（階段の手す

りの設置）



 

 

横手市議会マスコットキャラクター 

“しらとり議員” 

令和６年１２月定例会日程予定【会期 17 日間】 

 

―  本 会 議   午前 10 時開会予定です・傍聴できます ― 

◇１１月２５日（月） 〔開会〕議案上程 ほか 

◇１２月 ２日（月）  一 般 質 問 

◇１２月 ３日（火）  一 般 質 問 

◇１２月 ４日（水）  一 般 質 問 

◇１２月１１日（水）  委員長報告・採決  ほか 〔閉会〕 
  ― 傍聴席は本庁舎７階です ― 

 

―  委 員 会  ― 

  ◇１１月２５日（月） 予算決算委員会 

  ◇１２月 ５日（木）～６日（金） 

 各常任委員会、予算決算委員会分科会 

  ◇１２月１１日（水） 予算決算委員会 

 

 

 

 

横手市議会のホームページでは、 

本会議録画・会議記録・市議会だよりを 

いつでもご覧いただけます。 

 

◇ 横手市議会事務局 ◇ 

〒013-8601 横手市中央町８番２号 （横手市役所 本庁舎 ６階）  

 TEL：0182-32-2535  FAX：0182-32-6539 

E-mail：gikai@city.yokote.lg.jp 

 

 

 
横手市議会 


